

De la part du bureau de RIFEFF et de son président, le Professeur Thierry KARSENTI, je tiens à saluer tous les participants à ce séminaire et plus particulièrement ses organisateurs, la direction de l'Université de Balamand qui nous accueille aujourd'hui et notre collègue Professeur George Nahas pour tous ses efforts.

Le RIFEFF (**Réseau international francophone des établissements de formation de formateurs**), est créé en 2003 et constitue un réseau ressource pour ses adhérents qui souhaitent échanger sur leurs pratiques de formation et de recherche. Il regroupe actuellement 95 établissements d'enseignement supérieur de formation de formateurs et d'enseignants. Dans ce cadre, le séminaire auquel nous assistons concernant la **Qualité et l'Enseignement à Distance**, s'inscrit en plein cœur dans la problématique, la démarche et les perspectives de RIFEFF.

Parallèlement, RIFEFF s'engage à encourager la francophonie universitaire étant un lieu privilégié par les valeurs qu'elle promeut que ce soit la diversité culturelle, la diversité linguistique, la coopération, la recherche scientifique, etc. Dans ce sens, ce séminaire

francophone, à part ses propres objectifs scientifiques, accomplirait également la promotion de la langue française et de la diversité culturelle au moins dans cette partie de la Méditerranée, et, au-delà, modestement, le développement de l'éducation, de la formation et des recherches sur l'enseignement supérieur et la coopération entre plusieurs institutions universitaires. Je vous remercie et je vous souhaite un séminaire fructueux et productif